



Bersatu  
Hadang  
Corona



lazismu  
memberi untuk negeri



# LAPORAN PROGRAM

COVID 19 Tahap I





# Penanganan Covid-19, Maret 2020

## Pendahuluan

Laporan aktivitas Lazismu dalam penanggulangan Covid-19 dilatarbelakangi oleh peristiwa penyebaran virus corona dari Wuhan, Tiongkok yang gejalanya

menggelobal ke seluruh dunia hingga dirasakan juga dampaknya di Indonesia. Selain penyakit menular yang baru (new emerging deases), peningkatan kasusnya juga terus meningkat.

Langkah penanganan dan pencegahan yang diambil pemerintah melalui kebijakannya sebagai upaya meminimalisir risiko dengan pemberlakuan physical distancing dan pemberlakuan pembatasan aktivitas di tempat kerja, transportasi umum, tempat ibadah, individu dan rumah keluarga hingga fasilitas publik lainnya dengan kekuatan (local lockdown) ditempuh sebagai bentuk tanggung jawab Negara terhadap keselamatan warga negaranya.

Secara kronologis pandemi ini telah diberitakan dengan gamblang oleh media massa. Seperti 6 orang yang positif virus corona dan ditelusuri oleh pemerintah yang terjadi di Depok (Kompas, 9 Maret 2020), di samping itu dalam penelusuran pemerintah menemukan kembali kasusnya sebagai

subklaster dari pasien nomor 21 hingga pasien nomor 26 (Tirto, 11 Meret 2020). Dari urutan kronologis itu kemudian timbul kasus lagi sebagai suspect baru di lokasi yang berbeda.

Dalam perkembangannya, penyebaran Covid-19 semakin menganas. Respons berbagai pihak untuk lockdown menimbulkan pro dan kontra. Di luar banyaknya tanggapan yang mengemuka di kalangan pemerintah dan lembaga yang berwenang, Muhammadiyah sebagai Ormas Islam yang juga sekaligus sebagai bagian dari gerakan masyarakat sipil (civil society) ikut merespons dan mengambil sikap tegas.

Adapun langkah Muhammadiyah itu dalam bentuk mewujudkan program Nasional dengan nama Muhammadiyah Covid-19 Command Center (MCCC) dengan merilis 20 rumah sakit Muhammadiyah yang dijadikan rujukan dalam penanggulangan wabah corona ini. (Republika, 11 Meret 2020). Di samping itu melalui laman resminya (24

Maret 2020) disampaikan bahwa Lazism menyalurkan bantuan untuk penanggulangan Covid-19 dengan nilai sebesar Rp 5,5 Milyar yang diserahkan kepada Majelis Pembina Kesehatan Umum (MPKU) PP Muhammadiyah yang selanjutnya diserahkan kepada MCCC di Kantor PP Muhammadiyah, Yogyakarta, pada 23 Meret 2020.

Ketua Badan Pengurus Lazismu Hilman Latief mengungkapkan, bantuan itu digunakan untuk berbagai pengadaan alat pelindung diri (APD) bagi tenaga medis, memfasilitasi kebutuhan bangsal atau ruangan di rumah sakit yang membutuhkan dana tidak sedikit, serta tambahan semangat bagi para tim medis yang bekerja siang dan malam, demikian dikabarkan dalam laman resmi Muhammadiyah (24 Maret 2020).

Keterlibatan Lazismu dalam penanggulangan wabah Covid-19, secara umum melibatkan banyak pihak, di antaranya BNPB, majelis dan lembaga,

ortom dan amal usaha di Muhammadiyah, termasuk dengan komunitas masyarakat sipil lainnya dan komunitas profesional seperti perusahaan dan media massa yang ditopang oleh peran Muhammadiyah sebagai pemangku kebijakan organisatoris berskala nasional.

Adapun ada banyak faktor yang menggerakkan Lazismu untuk turut andil dalam penanggulangan wabah corona untuk berpartisipasi membantu peran pemerintah, antara lain: 1). Keberadaan Lazismu yang hampir merata ada di jaringan Muhammadiyah seluruh Indonesia , 2). Derasnya arus informasi tentang gejala dan penyebarannya yang tak terbendung, 3). Faktor Lazismu sendiri sebagai lembaga amil zakat nasional (filantropi Islam) yang secara resmi dapat melakukan penggalangan dana seperti lembaga amil zakat lainnya

Pada faktor yang pertama, hampir semua level Lazismu dari tingkatan kantor layanan, daerah sampai wilayah bersama-sama kampanye sosialisasi penanggulangan

wabah corona baik di sosial media dan saluran media lainnya yang berdampak pada tingkat literasi masyarakat meningkat terhadap kesadaran (awareness) bahaya penyebaran virus ini.

Selanjutnya pada faktor kedua, menjadi spirit tersendiri bagi Lazismu bersama seluruh elemen Muhammadiyah untuk mengelola informasi yang deras bahkan cenderung hoax (fake news) dengan berupaya menampilkan informasi (news) yang di sosialisasikan kepada masyarakat di dunia online dengan konten yang ramah, edukatif, informatif dan menyenangkan.

Misalnya melalui gambar (meme), quote tokoh Muhammadiyah, video serta infografis yang menarik perhatian. Salah satunya ketika menangkal informasi dangkal terkait dengan isu virus corona yang dikaitkan dengan aktivitas ibadah serta keberagaman umat islam yang cenderung konservatif dengan jawaban konten atau berita yang berkemajuan lewat putusan-putusan tarjih PP Muhammadiyah yang

kritis dan masuk akal tanpa menyinggung entitas lainnya.

Di samping itu, Lazismu bersama elemen Muhammadiyah lainnya bahu-membahu menyebarkan tips-tips yang sehat dan menyegarkan terkait mengenali gejala-gejala klinis virus corona, cara beribadah di rumah, menjaga kesehatan diri serta lingkungan dan informasi perkembangan lainnya yang mengacu pada laporan berkala yang dikeluarkan oleh MCCC.

Adapun faktor terakhir, adalah berkenaan dengan Lazismu sebagai lembaga amil zakat nasional. Dalam hal ini Lazismu berperan sebagai lembaga yang menggali serta menghimpun dana, yang dari pengumpulan dana itu (fundraising) hasilnya akan disalurkan untuk para penerima manfaat (asnaf) akibat dampak dari penyebaran Covid-19.





## Realisasi Aktivitas Lazismu

Keterlibatan Lazismu dalam penanggulangan Covid-19, berlangsung dalam berbagai pendekatan kegiatan, sinergi penggalangan dana (fundraising), kampanye sosial (social campaign) dan penyaluran nilai manfaat dana tersebut kepada yang berhak menerimanya. Berikut realisasi aktivitas Lazismu, antara lain:

### 1. Penggalangan Dana

Berdasarkan koordinasi Lazismu secara nasional, diperoleh penghimpunan dana sebesar Rp 2.848.355.861. Dana itu diperoleh dari Lazismu Pusat, Naggroe Aceh Darusalam, Sumatera Barat, Riau, Kepulauan Riau, Kepulauan Bangka Belitung, Lampung, Jawa Barat, Jawa Tengah, Jawa Timur, DI Yogyakarta, Bali, Nusa Tenggara Barat, Kalimantan Tengah, Kalimantan Timur, Sulawesi Tengah, Sulawesi Tenggara, dan Sulawesi Selatan. Dalam kesempatan berbeda, dana itu diperoleh dari kemitraan



strategis Lazismu bersama perusahaan seperti Wardah, Alfamart, Alfamidi, dan kelola Mina Laut.

## 2. Kampanye Sosial

Sebagai upaya meningkatkan literasi informasi kepada masyarakat, melalui tagline #BersatuHadangCorona Lazismu berkolaborasi dengan elemen internal Muhammadiyah melalui jejaring sosial online agar masifkasi informasi respons tanggap darurat ini benar-benar sampai ke khalayak. Di samping itu juga melibatkan media massa dan komunitas media non-mainstream.

Media resmi Muhammadiyah itu antara lain, web muhammadiyah dan suara muhammadiyah dan TVMU. Adapun komunitas media lainnya adalah Sang Pencerah, IB Times, PWMU, Carapandang.com, Islam-detik.com, Monday Review, Gomuslim, Republika, Antara, Times Indonesia, dan media lokal daerah yang bersinergi dengan Lazismu wilayah dan daerah.

Sementara itu, Lazismu melalui akun resmi sosial media, turut melakukan kampanye sosial, edukasi, sosialisasi dan ajakan berdonasi melalui laman web resmi antara lain: <https://lazismu.org> dan <https://matahatimu.org> yang diikuti dengan penyebaran informasi melalui Fanpage Lazismu Pusat, Twitter Lazismu Pusat dan Instagram Lazismu Pusat.

## 3. Penyaluran

Adapun laporan program Lazismu dalam penanganan Covid-19 sampai dengan 31 Maret 2020 dalam hal penyalurannya untuk penerima manfaat sebesar Rp 6.128.211.405. Rincian pemanfaatannya antara lain: penyempotan disinfektan sebanyak 9.991 yang terdiri untuk 1.352 sekolah, 2.373 tempat ibadah, 1219 perkantoran, 140 panti asuhan, dan 4.407 rumah warga.

Dalam bentuk yang lain penyaluran itu juga dimanfaatkan untuk pembelian APD (baju pelindung) sebanyak 31.303, hand sanitizer sebanyak 173.156 liter dan paket bantuan keluarga terdampak sebesar 31.125.



**Bersatu  
Hadang  
Corona**

## Laporan Program Lazismu Penanganan Covid-19

Sampai dengan 31 Maret 2020



**9.991**

**Penyemprotan Disinfektan**



1.352  
Sekolah



2.873  
Tempat  
Ibadah



1.219  
Kantor



140  
Panti  
Asuhan



4.407  
Rumah  
Warga



**Pembelian APD  
(Baju Pelindung)**

**31.303**



**Hand Sanitizer**  
**173.156**  
liter



**31.215**  
Paket Bantuan  
Keluarga Terdampak

Penyaluran Dana  
**Rp 6.128.211.405**

Fundraising  
**Rp 2.848.355,861**



# Penutup

Berpijak dari laporan di atas, sebagai penutup ada beberapa hal informasi yang dapat dijadikan implikasi, terutama mengenai kebijakan dan rencana tindak lanjut, antara lain meliputi beberapa hal: (1) Kelembagaan, dibutuhkan peran kelembagaan Lazismu secara nasional. Sebagai kekuatan masyarakat sipil dalam ranah filantropi Islam (penyaluran dana zakat, infak dan sedekah), maka perlu diperkuat dengan kapasitas amil dan manajemen pelayanan dan informasi untuk kegiatan yang bersifat preventif, kuratif, kolaboratif dan informatif. Dukungan pihak lain sangat dibutuhkan untuk memperkuat modal kulatural dan sosial Lazismu dalam lingkungan internal dan eksternal Muhammadiyah. (2) Pendanaan, perlu terus dikembangkan pendekatan program, fundraising dan kehumasan sehingga penggalan dana (penghimpunan) bisa terbuka dengan strategis melalui saluran donasi, sekaligus membuka peluang kerjasama dengan mitra-mitra strategis baru lainnya bagi Lazismu. (3) Data dan Informasi, upaya secara memadai dan berkesinambungan dengan memanfaatkan

sistem teknologi informasi yang tepat dan mudah diaplikasikan serta dimungkinkan adanya koordinasi seluruh elemen Lazismu di tingkat nasional untuk menghasilkan informasi yang akurat baik melalui foto, video dan teks yang memuat unsur (5 W + 1 H) sehingga laman resmi Lazismu sebagai pusat informasi yang terpadu. Keberadaan data dan informasi yang valid dan berkesinambungan menjadi salah satu indikator respons Lazismu secara nasional yang bervariasi sumber informasinya dari berbagai wilayah dan daerah. (4) Sumber Daya Amil, peran penting sumber daya amil, mendorong terbangunnya spirit, motivasi dan komitmen di jalan sosial dan kemanusiaan sehingga dalam perannya sebagai ujung tombak muncul atas situasi yang tak terkendali sebagai bentuk kesadaran kepedulian yang memerlukan dukungan semua pihak. (5) SOP, perlunya SOP yang dapat dimanfaatkan untuk memudahkan pelaksanaan aktivitas Lazismu dalam merespons penanggulangan wabah Covid-19 yang pada gilirannya nanti perlu koordinasi lebih lanjut mengingat akan datangnya bulan suci Ramadhan, jika wabah virus mematikan ini masih berlanjut dalam hal penanganannya.

## Lampiran-Lampiran

1. <https://pwmu.co/139632/03/25/aksi-mdmc-pacitan-tangani-covid-19/>
2. <http://www.pacitansatu.com/2020/03/tim-mcccmdmc-pacitan-semprot.html>
3. <https://www.glenakglenik.com/2020/03/muhammadiyah-covid-19-command-center.html?m=1>
4. <https://pwmu.co/139548/03/25/mccc-pacitan-spray-kemenag-dan-bps/>
5. <https://www.pacitansatu.com/2020/03/perang-melawan-corona-seperti-pejuang.html>
6. <https://www.pacitansatu.com/2020/03/perang-melawan-corona-seperti-pejuang.html>
7. <https://www.amirariau.com/lazismu-terus-gencarkan-upaya-pencegahan-penyebaran-virus-corona.html>
8. <http://serambiriau.com/mobile/detailberita/2166/Laporan/pekanbaru/cegah-penyebaran-covid19-makin-meluas-lazizmu-pekanbaru-bentuk-corona-squad>
9. <https://www.ranahriau.com/berita-12993-siap-dukung-program-cegah-covid19-lazismu-pekanbaru-bentuk-corona-squad.html>
10. <http://www.muhammadiyah.or.id/id/news-18674-detail-lazismu-salurkan-bantuan-untuk-penanggulangan-covid19.html>
11. <http://www.muhammadiyah.or.id/id/news-18672-detail-muhammadiyah-bersiap-dirikan-rs-darurat-covid19.html>
12. <https://republika.co.id/berita/q7p6cp458/lazismu-salurkan-bantuan-tanggulangi-covid19>
13. <https://www.timesindonesia.co.id/read/259247/20200324/235453/lazismu-salurkan-bantuan-penanggulangan-covid19-kepada-pp-muhammadiyah/>
14. <https://banten.antaraneews.com/berita/92134/cegah-penyebaran-covid-19-alfamart-lazismu-lakukan-disinfeksi>
15. <https://jatimnow.com/baca-25043-lazismu-siapkan-ribuan-makanan-siap-saji-untuk-terdampak-corona>
16. <https://kaltim.tribunnews.com/2020/03/24/tangkal-virus-corona-alfamart-dan-lazismu-salurkan-donasi-konsumen-penyemprotan-disinfektan-fasum>
17. <https://rmco.id/baca-berita/nasional/30965/gandeng-lazismu-alfamart-lakukan-penyemprotan-disinfektan-di-masjid>
18. <http://www.lassernewstoday.com/berita/yogyakarta/tim-covid-19-pp-muhammadiyah-terima-bantuan-tahap-pertama-dari-lazismu/>
19. <https://www.bantennews.co.id/cegah-corona-alfamart-gandeng-lazismu-salurkan-donasi-semprot-disinfektan/>
20. <https://beritajatim.com/ekbis/lazismu-bagi-ribuan-daging-kornet-dan-olahan-ikan-ke-warga-terdampak-corona/>
21. <https://beritajatim.com/ekbis/lazismu-bagi-ribuan-daging-kornet-dan-olahan-ikan-ke-warga-terdampak-corona/>

22. <https://ibtimes.id/ibtimes-dan-lazismu-galang-donasi-cegah-corona/>
23. <https://sangpencerah.id/2020/03/5-miliar-donasi-warga-muhammadiyah-untuk-penanganan-covid19/>
24. <https://jatim.sindonews.com/read/27613/1/lazismu-jatim-siap-bagikan-daging-kornet-ke-masyarakat-terdampak-corona-1585047794>
25. <https://www.obsessionnews.com/lazismu-serahkan-bantuan-rp55-miliar-untuk-penanganan-corona/>
26. <https://www.obsessionnews.com/lazismu-serahkan-bantuan-rp55-miliar-untuk-penanganan-corona/>
27. <http://m.bangsaonline.com/berita/71380/perangi-corona-amm-sidoarjo-semprot-disinfektan-ke-sekolah-dan-masjid>
27. <https://www.redaksi24.com/cegah-covid-19-alfamart-gandeng-lazismu-sebar-sanitizer-di-cilegon/>
28. <https://lenteratoday.com/perangi-covid-19-pemuda-muhammadiyah-semprot-disinfektan-di-sejumlah-fasum/>
29. <https://lenteratoday.com/perangi-covid-19-pemuda-muhammadiyah-semprot-disinfektan-di-sejumlah-fasum/>
30. <https://lenteratoday.com/perangi-covid-19-pemuda-muhammadiyah-semprot-disinfektan-di-sejumlah-fasum/>
32. <https://beritajatim.com/ekbis/lazismu-bagikan-bantuan-daging-kornet-dan-olahan-ikan-ke-warga-terdampak-corona/>
32. <https://republika.co.id/berita/q7tu55320/fatwa-muhammadiyah-jika-wabah-corona-terjadi-selama-ramadhan>
33. <https://ayobogor.com/read/2020/03/27/6425/fatwa-muhammadiyah-mudik-dan-salat-id-tidak-perlu-diselenggarakan-jika-covid-19-tak-mereda>
34. <https://www.goriau.com/berita/baca/bila-covid19-tak-mereda-ini-maklumat-muhammadiyah-terkait-ibadah-bulan-ramadhan.html>
35. <https://republika.co.id/berita/q7suqu320/fatwa-muhammadiyah-soal-sholat-tenaga-medis-covid19>
36. <http://www.suaramuhammadiyah.id/2020/03/27/antara-covid-19-dan-paranoid-1/>
37. <http://www.suaramuhammadiyah.id/2020/03/27/halau-covid-19-muhammadiyah-pulang-pisau-aksi-nyata-ke-masyarakat/>
38. <https://indonesiainside.id/risalah/2020/03/27/fikih-darurat-covid-19-hadapi-musibah-dengan-sabar-tawakal-dan-ikhtiar>
39. <https://jatim.antaranews.com/berita/363178/muhammadiyah-surabaya-buka-dapur-umum-untuk-mendukung-penanganan-covid-19>
40. <https://surabaya.liputan6.com/read/4207379/cara-muhammadiyah-surabaya-turut-serta-mencegah-penyebaran-corona-covid-19>
41. <http://www.suaramuhammadiyah.id/2020/03/26/apik-ptma-diskusikan-tata-kelola>

- komunikasi-hadapi-corona-covid-19/
42. <http://www.suaramuhammadiyah.id/2020/03/24/muhammadiyah-mulai-siapkan-rumah-sakit-darurat-covid-19/>
  43. <http://www.suaramuhammadiyah.id/2020/03/24/muhammadiyah-sumbar-bentuk-gugus-kendali-covid-19/>
  44. <https://minangkabaunews.com/artikel-24942-antisipasi-penyebaran-virus-corona-muhammadiyah-sumbar-bentuk-gugus-tugas.html>
  45. <http://m.muhammadiyah.or.id/id/news-18674-detail-lazismu-salurkan-bantuan-untuk-penanggulangan-covid19.html>
  46. <https://jatimnow.com/baca-25043-lazismu-siapkan-ribuan-makanan-siap-saji-untuk-terdampak-corona>
  47. <https://pwmu.co/139504/03/24/lazismu-jatim-terima-bantuan-makanan-pt-kml/>
  48. <https://republika.co.id/berita/q7p6cp458/lazismu-salurkan-bantuan-tanggulangi-covid19>
  49. <https://www.timesindonesia.co.id/read/news/259247/lazismu-salurkan-bantuan-penanggulangan-covid19-kepada-pp-muhammadiyah>
  50. <https://jatim.sindonews.com/read/27613/1/lazismu-jatim-siap-bagikan-daging-kornet-ke-masyarakat-terdampak-corona-1585047794>
  51. [warga-terdampak-corona/](https://beritajatim.com/ekbis/lazismu-bagi-ribuan-daging-kornet-dan-olahan-ikan-ke-warga-terdampak-corona/)
  52. <http://www.suaramuhammadiyah.id/2020/03/25/cabang-dan-ranting-muhammadiyah-margasari-berantas-covid-19/>
  53. <https://www.cnnindonesia.com/nasional/20200326164252-20-487196/muhammadiyah-sumbar-imbau-warga-tak-salat-jumat-besok>
  54. <https://pwmu.co/139897/03/26/lazismu-pcm-babat-aksi-sikat-corona/>
  55. <https://pwmu.co/139733/03/25/tim-semprot-lazismu-sterilkan-mapolsek/>
  56. <https://www.riamandiri.id/read/detail/82799/tim-squad-corona-lazismu-lakukan-penyemprotan-di-kelurahan-binawidya-tampun-pekanbaru>
  57. <https://nusadaily.com/metro/cegah-covid-19-pemuda-muhammadiyah-dki-jakarta-bersihkan-ratusan-rumah-ibadah.html>
  58. <https://islam-detik.com/adang-covid-19-pemuda-muhammadiyah-jakarta-dan-lazismu-bersihkan-ratusan-rumah-ibadah/>

### **Kolaborasi LAZISMU - Alfamart**

59. <http://tangselpos.co.id/2020/03/25/alfamart-gandeng-lazismu-semprot-disinfektan-150-titik/>
60. <https://www.wartaekonomi.co.id/read277861/cegah-corona-alfamart-targetkan-semprot-disinfektan-di-100-lokasi-fasilitas-publik>

61. <https://www.liputan6.com/regional/read/4211773/donasi-konsumen-di-toko-modern-bisa-cegah-penyebaran-corona-covid-19>
  62. <https://kaltim.tribunnews.com/2020/03/24/tangkal-virus-corona-alfamart-dan-lazismu-salurkan-donasi-konsumen-penyemprotan-disinfektan-fasum>
  63. <https://www.bantennews.co.id/cegah-corona-alfamart-gandeng-lazismu-salurkan-donasi-semprot-disinfektan/>
  64. <https://beritajatim.com/ekbis/lazismu-bagi-ribuan-daging-kornet-dan-olahan-ikan-ke-warga-terdampak-corona/>
  65. <https://www.madaninews.id/10876/kolaborasi-alfamart-dan-lazismu-lakukan-penyemprotan-disinfektan-di-rumah-ibadah.html>
  66. <https://republika.co.id/berita/q7nrx5423/alfamart-dan-lazismu-lakukan-penyemprotan-disinfektan>
  67. <https://islam-detik.com/lazismu-dan-alfamart-salurkan-donasi-untuk-rumah-ibadah-adang-covid-19/>
- Kolaborasi LAZISMU - Alfamidi**
68. <http://m.muhammadiyah.or.id/id/news-18692-detail-bersama-alfamidi-lazismu-salurkan-donasi-konsumen-untuk-penanggulangan-wabah-corona.html>
  69. <http://m.muhammadiyah.or.id/id/news-18692-detail-bersama-alfamidi-lazismu-salurkan-donasi-konsumen-untuk-penanggulangan-wabah-corona.html>
  70. <http://www.radarmakassar.com/2020/03/28/begini-cara-alfamidi-makassar-ajak-masyarakat-cegah-corona/>
  71. <https://www.gomuslim.co.id/read/news/2020/03/27/18362/-p-gandeng-alfamidi-lazismu-salurkan-donasi-konsumen-untuk-penanggulangan-wabah-corona-p.html>
  72. <https://sekilasbanten.com/peduli-penanggulangan-covid-19-lazismu-gandeng-alfamidi-salurkan-donasi-konsumen/>
  73. <https://makassar.terkini.id/begini-cara-alfamidi-makassar-ajak-masyarakat-cegah-corona/>
  74. <https://makassar.sindonews.com/read/51277/3/jurus-alfamidi-ajak-masyarakat-lawan-pandemi-covid19-1585411390>
  75. <https://sumupdate.com/2020/03/27/gandeng-alfamidi-lazismu-salurkan-donasi-konsumen-untuk-peduli-penanggulangan-wabah-corona/>
  76. <http://medanz.id/tag/lazismu-cegah-corona/>
  77. <http://menara62.com/gandeng-alfamidi-lazismu-salurkan-donasi-konsumen-untuk-penanggulangan-wabah-covid-19/>
  78. <https://pewarta.co/news/nasional/lazismu-alfamidi-salurkan-donasi-konsumen-tanggulangi-wabah-corona>



# Dokumentasi Kegiatan



Dengan menggelar program "Telur Murah Untuk Relawan Medis dan Paramedis", Lazismu Jawa Timur berupaya memberikan yang terbaik guna mendukung para tenaga medis dalam berjuang menghadapi COVID-19. Diantara para penerima manfaat adalah mereka yang bekerja di Rumah Sakit Muhammadiyah Gresik dan Rumah Sakit Muhammadiyah Lamongan.



Para warga dhuafa seperti tukang becak, pengamen, pengemis, dan anak jalanan mendapatkan perhatian dari relawan MCCC Kabupaten Tolitoli. Dengan membagikan makanan, diharapkan dapat memenuhi kebutuhan pangan bagi kelompok masyarakat rentan yang terdampak COVID-19 ini.





Tim relawan MCCC Sulawesi Tengah membagikan hand sanitizer, face shield, nutrisi dan multivitamin kepada tenaga medis, baik yang ada di puskesmas maupun di lingkungan rumah sakit untuk mendukung kerja mereka yang berada di garis depan penanggulangan COVID-19.



Guna mengatasi penyebaran wabah virus Corona, relawan Muhammadiyah Bali mengadakan sosialisasi, edukasi, dan penyerahan sprayer disinfektan di Pimpinan Daerah Muhammadiyah Karangasem, TK ABA Karangasem dan SMP Muhammadiyah Karangasem.



Muhammadiyah Sumatera Barat terus bergerak dalam membantu upaya pencegahan penyebaran COVID-19. Bangunan-bangunan Amal Usaha Muhammadiyah mendapatkan penyemprotan disinfektan, salah satunya adalah Masjid Raya Muhammadiyah Tanjung Sabar.



Relawan Muhammadiyah Kota Banjarbaru membantu ibu-ibu Aisyiyah memotong kain untuk membuat masker kain yang akan dibagikan kepada warga. Sekitar 4000 masker akan dibuat guna memenuhi kelangkaan masker di Kota Banjarbaru sejak merebaknya wabah COVID-19.



Salah satu penyaluran penggalangan dana melawan COVID-19 adalah memberikan asupan untuk warga terdampak, salah satunya adalah tukang becak. Lazismu Kabupaten Gresik pun membagikan sebanyak 220 kotak nasi dan 100 masker kain kepada para tukang becak di area seputar Pasar Gresik.



Bank Dinar Nusa Tenggara Barat bekerjasama dengan Lazismu Nusa Tenggara Barat menyerahkan bantuan 6 ton beras sebagai donasi peduli pangan untuk warga terdampak COVID-19 dalam "Bakti Bank Dinar Untuk Nusa Tenggara Barat". Bantuan ini akan disalurkan kepada guru honorer, ojek online, pedagang lepas, dan masyarakat terdampak lain yang kehidupannya sangat bergantung pada penghasilan sehari-hari yang sementara ini harus lumpuh akibat dari COVID-19.



Menyikapi kelangkaan di pasaran dan tingginya permintaan saat merebaknya wabah COVID-19, Fakultas Farmasi Universitas Muhammadiyah Banjarmasin bergerak untuk memproduksi handsanitizer. Handsanitizer ini kemudian didistribusikan kepada warga yang membutuhkan melalui relawan MCCC Kalimantan Selatan.



Penyemprotan disinfektan dilakukan oleh relawan MCCC Kota Medan yang didukung oleh MDMC dan Lazismu Kota Medan serta berbagai Ortom terkait. Kegiatan ini dilakukan pada sekolah-sekolah Muhammadiyah, Amal Usaha Muhammadiyah, masjid/mushola, dan tempat umum lainnya sebagai salah satu ikhtiar bersama untuk melakukan pencegahan terhadap penyebaran COVID-19 di Kota Medan.





Sebagai wujud kepedulian terhadap tenaga medis yang berjuang di garda depan dalam penanganan COVID-19, relawan MCCC Kalimantan Selatan menyalurkan bantuan nutrisi kepada petugas jaga IGD Rumah Sakit Islam Banjarmasin. Bantuan ini diberikan agar tenaga medis tetap dalam kondisi prima dalam menjalankan tugas.



Di Kota Banjarbaru, warga dhuafa dan para pekerja informal seperti tukang becak mendapatkan perhatian khusus dari Muhammadiyah. Dengan berkeliling, relawan Muhammadiyah Kota Banjarbaru membagikan nasi bungkus untuk membantu meringankan beban mereka yang terdampak secara ekonomi sejak merebaknya wabah COVID-19.



Masjid Al-Anhar menjadi salah satu penerima manfaat kegiatan penyemprotan disinfektan yang dilakukan oleh PT Sumber Alfaria Trijaya Tbk (Alfamart) yang bersinergi bersama Lazismu di wilayah Surakarta, Jawa Tengah. Penyemprotan disinfektan ini sudah dilakukan di puluhan lokasi sejak pertengahan Maret 2020 dan dibiayai dari donasi konsumen Alfamart untuk mendukung pencegahan penyebaran COVID-19.



Sebagai langkah cepat merespon dampak ekonomi akibat COVID-19, relawan Lazismu dan MDMC Kabupaten Pacitan menyalurkan bantuan sembako kepada para tukang becak untuk meningkatkan ketahanan pangan di kawasan Kabupaten Pacitan dan sekitarnya.





Tim MCCC Nusa Tenggara Barat yang terdiri dari Lazismu, MDMC, relawan dokter dan konsultan kesehatan MDMC, LLHPB, UKM Ummat, dan Ortom melakukan penyemprotan disinfektan di Pondok Pesantren Al-Irsyad Genteng Kabupaten Lombok Tengah sebagai ikhtiar mencegah penyebaran COVID-19 di Nusa Tenggara Barat.



Para pengemudi ojek online merupakan salah satu profesi yang terdampak akibat meluasnya wabah COVID-19 di Jawa Timur. Pendapatan harian mereka pun menjadi berkurang. Melihat hal ini, Lazismu Jawa Timur bersama Resto Prasmanan Bunda Nur menyalurkan bantuan nasi kotak untuk meringankan beban pengemudi ojek online.



Setelah sepekan melakukan penyemprotan disinfektan pada lebih dari 1000 titik se-Kabupaten Bojonegoro, Lazismu dan MDMC Kabupaten Bojonegoro melakukan pembagian bantuan air bersih dan handsanitizer sebanyak 40 titik di Kecamatan Bojonegoro dan Sumberejo, Kabupaten Bojonegoro. Lokasi yang mendapatkan bantuan diantaranya adalah Pengadilan Agama Bojonegoro, Dinas Kesehatan Bojonegoro, DPRD Bojonegoro, dan Masjid Agung Darussalam Bojonegoro.



Tim MDMC Pimpinan Wilayah Muhammadiyah Kepulauan Bangka Belitung menggelar berbagai kegiatan terkait penanganan COVID-19 di Propinsi Kepulauan Bangka Belitung, diantaranya pembuatan dan penempelan pamflet tentang tata cara mencuci tangan di sekolah-sekolah, tempat ibadah, dan fasilitas umum lainnya.



Di Kabupaten Pulang Pisau, Kalimantan Tengah, relawan MDMC bersama Lazismu melakukan penyemprotan disinfektan dan pembersihan ruang masjid, mushola, pesantren, dan sekolah guna mencegah merebaknya COVID-19. Selain itu juga diserahkan bantuan perlengkapan kebersihan seperti pembersih lantai, karbol, dan sabun cuci tangan antiseptik.



Para pekerja informal seperti tukang becak sangat merasakan dampak terjadinya penyebaran wabah COVID-19. Pendapatan harian mereka pun turun secara drastis, sementara membutuhkan sehari-hari tetap harus terpenuhi. Menyadari hal ini, Lazismu Kabupaten Jember sigap menyalurkan bantuan makan siang untuk para tukang becak yang ada di wilayah Kabupaten Jember.



Muhammadiyah COVID-19 Command Center (MCCC) Kalimantan Selatan terus bergerak untuk menghimpun dan menyalurkan bantuan dalam mengatasi wabah COVID-19. Dengan dukungan Lazismu dan MDMC, relawan MCCC Kalimantan Selatan menyerahkan bantuan masker kepada Rumah Sakit Islam Banjarmasin.



PT Sumber Alfaria Trijaya Tbk (Alfamart) bersinergi bersama Lazismu melakukan pencegahan wabah COVID-19 dengan penyemprotan disinfektan di sejumlah wilayah Indonesia, dengan menyasar rumah ibadah dan fasilitas publik lainnya. Kali ini penyemprotan juga dilakukan di wilayah Surakarta, Jawa Tengah. Penyemprotan disinfektan yang berasal dari donasi konsumen ini sudah dilakukan di puluhan lokasi sejak pertengahan Maret 2020, dengan target 150 titik lokasi penyemprotan.





Lazismu bersama MDMC yang tergabung dalam MCCC Kabupaten Sigi, Sulawesi Tengah bersinergi dengan Kelompok Tani Langaleso Kota Rindau dalam melakukan penyemprotan disinfektan pada fasilitas umum seperti balai desa, masjid, dan sekolah yang ada di Kabupaten Sigi.



Tim Corona Squad Muhammadiyah Kota Pekanbaru dengan dukungan MDMC dan Lazismu Kota Pekanbaru juga melakukan aksi penyemprotan disinfektan pada beberapa tempat di Kota Pekanbaru untuk membantu pemerintah menanggulangi penyebaran virus Corona.



Relawan Muhammadiyah Kabupaten Pacitan melakukan penyemprotan pada beberapa fasilitas publik seperti Pasar Tradisional Arjowinangun dan Pasar Kelapa Bangsri. Aksi ini dilakukan guna menekan penyebaran COVID-19 di wilayah Kabupaten Pacitan.



Sebagai usaha pencegahan penyebaran virus COVID-19 yang semakin meluas, Pemuda Muhammadiyah Limpung bersama Lazismu dan Polsek Limpung melakukan penyemprotan cairan disinfektan di sekitar Kecamatan Limpung, Kabupaten Batang yakni di Kantor Polsek, Masjid Agung Al huda Limpung, alun-alun dan Markas Koramil.





Personil MDMC Maluku Utara melakukan penyemprotan disinfektan di Rumah Sakit Islam Muhammadiyah Ternate untuk membantu mencegah penyebaran COVID-19 di Maluku Utara.



Keberadaan petugas TPA sampah sering diabaikan, padahal mereka sering mengabaikan keselamatan dirinya sendiri karena tuntutan selalu bekerja siang dan malam. Saat wabah Corona semakin marak, mereka tetap bekerja demi sesuap nasi. Melalui program Jum'ah Berkah, Lazismu Kota Surabaya menyalurkan 100 bungkus/kotak nasi kepada sebagian mereka yang bekerja di TPA sampah di Kota Surabaya.



Tiara Anugrah yang merupakan runner up Indonesian Idol 2020 melakukan aksi sosial bersama Lazismu Kabupaten Jember di SMA Muhammadiyah 3 Jember. Di tempat ia menuntut ilmu ini, Tiara mengajak untuk menjaga pola hidup bersih dan sehat guna mencegah penyebaran virus Corona. Ia juga mempraktekkan cara mencuci tangan yang benar dan turut serta membantu relawan menyemprotkan disinfektan di sekolah tersebut. Tak lupa Tiara menyerahkan bantuan makanan siap saji berupa RendangMu dan KornetMu.



Ditengah maraknya penyebaran virus Corona, amil Kantor Layanan Lazismu Masjid Al Ummah Kota Banjarmasin tetap istiqomah menjalankan pentasyarufan bantuan sembako yang rutin dilakukan untuk warga dhuafa. Hal ini juga turut membantu mereka yang kesulitan dalam ekonomi saat menghadapi COVID-19.



Persiapan dan peralatan yang memadai sangat diperlukan dalam tugas penyemprotan. Hal ini dapat menghindarkan relawan dari kesalahan saat bekerja. Hal inilah yang dilakukan oleh relawan Muhammadiyah Kota Surabaya sebelum melakukan penyemprotan disinfektan untuk mencegah penyebaran virus Corona.



Relawan Muhammadiyah Kalimantan Timur menggelar operasi penyemprotan di Universitas Muhammadiyah Kalimantan Timur, SMA Muhammadiyah 2, SMP Muhammadiyah 2, SMP Muhammadiyah 7, SD Muhammadiyah 5, Masjid Nuruz Zaman, dan TK ABA 6 di Kota Samarinda. Kegiatan yang dimotori oleh MCCC Kalimantan Timur ini bekerjasama dengan Universitas Muhammadiyah Kalimantan Timur.



Penyerahan makanan kaleng RendangMu, KornetMu, dan makanan olahan KML Food dari Lazismu Jawa Timur untuk 32 orang santri Ma'had Umar bin Khattab Kota Surabaya yang tidak bisa kembali kerumah masing-masing dan tetap tinggal di ma'had akibat merebaknya penyebaran virus Corona.



Beberapa kegiatan dilakukan oleh Pimpinan Daerah Muhammadiyah Kabupaten Sorong melalui MDMC dengan membentuk tim MCCC (Muhammadiyah COVID-19 Command Centre) Kabupaten Sorong untuk ikut andil dalam membantu pemerintah menangani virus Corona pada masyarakat di Kabupaten Sorong, diantaranya dengan membuat produk handsanitizer yang sudah mulai langka dipasaran dan membagikannya kepada warga.





Sub Gugus Tugas Siaga Darurat COVID-19 MDMC Kota Palangka Raya juga melakukan penyemprotan pada beberapa masjid, sekolah, pondok pesantren, puskesmas pembantu, dan pertokoan yang ada di Kota Palangka Raya dengan mengerahkan relawan Muhammadiyah Kota Palangka Raya.



Relawan Muhammadiyah Kabupaten Kotabaru menyiapkan peralatan untuk melakukan penyemprotan pada Amal Usaha Muhammadiyah (AUM) di Kabupaten Kotabaru. Tidak hanya terbatas lingkungan AUM, para relawan juga melakukan penyemprotan di Kantor Beacukai Kotabaru.



Empat Pimpinan Cabang Muhammadiyah di Kabupaten Banjar yang terdiri dari Karang Intan, Mandiangin, Sungai Alang, dan Martapura mendapatkan penyemprotan disinfektan dari relawan Muhammadiyah Kabupaten Banjar yang terdiri dari berbagai unsur ortom. Penyemprotan ini untuk mengurangi penyebaran COVID-19 di wilayah Kabupaten Banjar.



Di Kabupaten Tolitoli, Sulawesi Tengah, relawan Muhammadiyah menyemprotkan disinfektan pada beberapa masjid dan Amal Usaha Muhammadiyah seperti Masjid Darul Arqam, Madrasah Tsanawiyah, dan SMK Muhammadiyah Kabupaten Tolitoli. Kegiatan ini didukung sepenuhnya oleh Lazismu Kabupaten Tolitoli.





Tim relawan Muhammadiyah Kota Tarakan dengan dukungan Lazismu Kota Tarakan dan MDMC turut bergerak dalam memberantas penyebaran COVID-19. Penyemprotan disinfektan pun dilakukan pada fasilitas umum dan Amal Usaha Muhammadiyah, salah satunya di Panti Asuhan Putri Melati Aisyiyah.



Relawan dari Pimpinan Ranting Muhammadiyah (PRM) Manggarai, Jakarta Selatan juga turut aktif dalam membantu mencegah penyebaran virus Corona. Dengan dukungan Kantor Layanan Lazismu Manggarai dan Kokam, para relawan melakukan penyemprotan disinfektan di beberapa titik.



Tim relawan Muhammadiyah Kota Banjarbaru bersiap untuk melakukan penyemprotan disinfektan pada beberapa titik. Selain itu tim ini juga memberikan edukasi tentang COVID-19 di Masjid Al Istiqomah yang diisi oleh Ketua MDMC Kota Banjarbaru.



Sterilisasi COVID-19 digelar diseluruh Amal Usaha Muhammadiyah Kota Tasikmalaya oleh relawan MDMC bekerjasama dengan Lazismu Kota Tasikmalaya. Relawan melakukan penyemprotan disinfektan untuk mencegah meluasnya virus Corona.





Relawan Muhammadiyah Pulang Pisau yang terdiri MDMC, Lazismu, Kokam dan Ortom Muhammadiyah mendatangi masjid-masjid, musholla dan fasilitas publik lainnya dengan membawa cairan disinfektan untuk melakukan penyemprotan guna mencegah penyebaran virus Corona yang semakin luas serta memberikan edukasi tentang pencegahan dengan cara mencuci tangan.



Sebagai wujud komitmen bersama pemerintah dalam mencegah penyebaran virus Corona, Lazismu Kota Pekanbaru melakukan penyemprotan cairan disinfektan dan membagikan hand sanitizer di area Masjid Al-Fida yang berlokasi di Jalan K.H Ahmad Dahlan. Gerakan ini merupakan gabungan dari berbagai komunitas dan lembaga diantaranya Lazismu Kota Pekanbaru, MDMC Kota Pekanbaru, MPM Kota Pekanbaru, IDI Riau, Pengda KAUMY Riau, PC IMM Kota Pekanbaru, Mapala UMRI, dan LKAR.





Di Kecamatan Pakong, Kabupaten Pamekasan, MDMC bersama Lazismu, Ikatan Mahasiswa Muhammadiyah, dan Ikatan Pelajar Muhammadiyah Kabupaten Pamekasan menggelar aksi solidaritas bersama dalam upaya penanggulangan virus Corona dengan melakukan penyemprotan disinfektan pada beberapa titik.



Tim Penyemprotan Muhammadiyah Kabupaten Jember yang terdiri dari Lazismu Kabupaten Jember, KOKAM, MDMC, Angkatan Muda Muhammadiyah, dan MPKU Pimpinan Daerah Muhammadiyah Jember melakukan penyemprotan disinfektan di kantor Dinas Koperasi dan Usaha Mikro Kabupaten Jember.



KML Food Group menyerahkan 0.4 ton makanan olahan seafood kepada Lazismu Jawa Timur yang akan didistribusikan kepada para relawan Lazismu - MDMC yang berjuang di garda depan pencegahan penyebaran virus COVID-19 di wilayah Jawa Timur.



Kebijakan lockdown mengakibatkan para mahasiswa Indonesia yang bertempat tinggal di asrama putri kampus International of Africa (IUA) Sudan mengalami kesulitan dalam mendapatkan kebutuhan pokok sehari-harinya. Lazismu Pimpinan Cabang Istimewa Muhammadiyah (PCIM) Sudan bersama Persatuan Pelajar Indonesia (PPI) Sudan pun bergerak untuk membagikan sembako kepada 35 kelompok makan mahasiswa Indonesia di asrama tersebut. Adapun sembako yang dibagikan berupa beras, garam, telur, minyak, dan mie instan.





Personil MDMC Bali melakukan penyemprotan disinfektan guna mencegah penyebaran wabah COVID-19 pada Perguruan Muhammadiyah di Batanta Denpasar, diantaranya SMA Muhammadiyah 1 Denpasar, SMP Muhammadiyah Denpasar, dan Masjid Ahmad Dahlan Denpasar.



Ketua MDMC Kota Banjarbaru dr Ahmad Rezky Fadilah memberikan pelatihan singkat mengenai cara membuat larutan disinfektan kepada relawan Muhammadiyah Kota Banjarbaru yang akan melakukan penyemprotan pada beberapa AUM dan masjid yang ada di lingkungan Kota Banjarbaru.



Gedung-gedung sekolah dan Amal Usaha Muhammadiyah yang ada di Kalimantan Timur seperti SMP Muhammadiyah 1, SMA Muhammadiyah 1, SMK Muhammadiyah 1, Kantor Lazismu, serta Panti Al-Furqon Samarinda mendapatkan penyemprotan disinfektan dari relawan MDMC Kalimantan Timur.



Selain bangunan Gedung Pimpinan Daerah Muhammadiyah, sekolah, masjid, dan mushola Muhammadiyah yang ada pada 39 titik di Kota Batu, Kantor Lazismu Kota Batu juga mendapatkan penyemprotan disinfektan dari relawan Lazismu Kota Batu bersama MDMC dan Angkatan Muda Muhammadiyah Kota Batu.z



Bersih-bersih masjid juga dilakukan oleh MDMC Kota Metro untuk mencegah penyebaran COVID-19. Relawan Muhammadiyah Kota Metro membantu membersihkan Masjid Nur Hidayah Margorejo dengan pembersihan dan penyemprotan disinfektan.



MDMC Bali mengadakan kegiatan Jum'at Bersih di Gedung Dakwah Muhammadiyah Tabanan, TK ABA Mentari dan SD Muhammadiyah Tabanan. Kegiatan berupa penyemprotan yang bekerjasama dengan Takmir Gedung Dakwah Muhammadiyah Tabanan ini dilakukan guna mencegah penyebaran wabah COVID-19.



Lazismu Kabupaten Ciamis membagikan handsanitizer kepada warga di depan STIKes Muhammadiyah Ciamis yang diproduksi oleh Prodi D3 Farmasi STIKes Muhammadiyah Ciamis dengan dukungan Lazismu Kabupaten Ciamis bekerjasama dengan Nusa Charity. Hal ini dilakukan untuk membantu mencegah penyebaran wabah COVID-19.



TK ABA 5, Junrejo mendapatkan penyemprotan disinfektan dari Lazismu Kota Batu bersama MDMC dan Angkatan Muda Muhammadiyah Kota Batu. Penyemprotan ini merupakan salah satu dari 39 titik lokasi yang meliputi Gedung Pimpinan Daerah Muhammadiyah, sekolah, masjid, dan mushola Muhammadiyah di seluruh penjuru Kota Batu.





Muhammadiyah Jawa Timur sigap dalam membantu pencegahan penyebaran COVID-19 di wilayahnya. Ikhtiar ini ditunjukkan dengan mendatangkan lagi 20 unit sprayer otomatis untuk memenuhi kebutuhan daerah-daerah di Jawa Timur yang belum memiliki alat tersebut dengan dukungan Lazismu Jawa Timur.



Lazismu Pusat menyalurkan masker, handsanitizer, handwash ke pak RW. 31 Perum Griya Asri 1 Tambun Selatan, Kab. Bekasi untuk program gugus depan pencegahan Covid-19.





**Bersatu  
Hadang  
Corona**



**TERIMA KASIH**

